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苦等一年半 难进养老院
失能老人想进公办养老机构必须排长队

连日来，本
报对民办养老机
构的失能老人进
行了持续关注。
与民办养老机构
相比，公办养老
机构能提供相对
较好的服务，但
是却面临一床难
求的局面，许多
老人要一直排队
等候入院。

据介绍，在烟台市老年
福利服务中心有800余位需
要护理的老人，其中需要特
级护理的失能或轻度失能
老人有近300位，目前该服
务中心的特级护理资源已
经饱和。

“很多老人想进来，但
资源有限，没办法。”工作
人员于女士说，不止是烟
台市老年福利服务中心出
现了床位紧张的情况，芝
罘区社会福利院等公办养
老机构都出现了床位告急
的情况。

“子女都认为公办养老
院条件、价格都好，但我们
的床位和护理人员都很紧
缺，而一些民办养老院就算
有床位，要不就是价钱太
高，要不就是环境条件差。”
业内人士周女士说，即便这
样，民办养老机构的床位也
比较紧张。

周女士称，当前公办养
老机构普遍面临缺少资金、
护工紧缺等问题。而民办养
老机构除了以上两个问题
外，还存在缺少政策扶持、
服务不规范等问题，还有部
分民办养老机构定位于高
端养老人群，普通老百姓只
能望而兴叹。

“怎么样？现在有地方了吗？”19

日上午，家住芝罘区的孙女士正在

烟台市老年福利服务中心为父母咨
询养老床位的问题，她一年前就已
经来咨询过了。

孙女士称，母亲2009年因为患有
脑血栓导致半身不遂，父亲年事已
高，自己很难照料，早就想送到养老
机构。“我2011年3月份来过一趟，可
是那时候就已经没有养老床位了。”
孙女士说，自己一位同事的父亲就
在这里养老，各方面条件都不错，所
以想让自己的父母也能到这里来，
但遗憾的是，当前该服务中心特级
护理的老人数量已处上线，无法容
纳更多的失能老人。

据老年福利服务中心的工作人
员于女士介绍，这两年基本每天都
有人来咨询老人的养老问题，且大
多数是失能或轻度失能老人。“这里

的养老床位和特级护理人员都有
限。”于女士说，当前护理中心的一
名特级护理员要照看 1 0位老人，一
层楼最少需要十几名护理员，而普

通老人一栋楼仅需要几名护理员。
据介绍，在这种情况下，只能等

着该服务中心有老人去世空出床位
后，才能让别的老人进来。

19日下午，记者来到烟台市老年
福利服务中心7号楼，见到了两位金婚
老人，74岁的初桂娥与81岁的柳作义。
他们来服务中心已经快两年了。初桂
娥说，老伴14年前突发脑溢血导致瘫
痪在床，2010年在女儿的提议下来到
了这里，当时该服务中心刚建立没几
年，床位还比较宽松。

因为柳作义老人全身瘫痪，在
夜里，护理人员每隔两小时就会给
他做一次尿便检查，必要时还要帮
他擦洗身体。因为老人患有糖尿病，
护理人员每天也要定时为他注射胰
岛素。坐在轮椅上的柳作义身体不
时颤抖，采访中经常能看到他的笑
容。“这里就是家，想离开也不容易

了。”初桂娥说。
记者采访中了解到，由于独生子

女越来越多，多数子女没有时间和精
力精心陪护老人，老人来了就把这里
当成了家。据介绍，机构养老渐成失能
老人的养老趋势，针对失能老人的养
老服务，也逐渐从一种特殊性需求向
普遍性需求转变。
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